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令和元年度男女共同参画審議会(第２回)                        

                

１ 日  時：令和元年１２月２０日（金） 午後１時３０分から午後２時５０分まで 

２ 場  所：生駒市コミュニティセンター ２階２０６会議室 

３ 出 席 者：藤次会長、立松副会長、内橋委員、緒方委員、小野委員、 

      （欠席者：竹内委員、田中委員）         

（事務局）奥田市民部長、向田人権施策課長、 

萩本男女共同参画プラザ所長、細川男女共同参画プラザ係員 

４ 議事内容  

１ 事業案件 

       (1)生駒市男女共同参画(第３次) Ｙｏｕ＆Ｉプラン後期実施計画の策定 

 について 

２ その他 

 

５ 傍 聴 者：なし 

 

事務局 

 

 

 

 

会 長 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

【会議の成立報告】 

本日は、田中委員、竹内委員が欠席されておられますが、生駒市男女共同

参画推進条例施行規則第１２条第２項により、過半数の委員の出席があり、

成立しておりますことをご報告いたします。 

 

【会長挨拶】 

 

【会長に議事進行依頼】 

（生駒市男女共同参画推進条例施行規則第１２条第１項） 

 

【会議の公開の確認】 

 

【傍聴者の確認】 

 

傍聴者なしです。 

 

【会議資料の公開と議事録の作成要領の確認】 

 

それでは、次第に従いまして会議を進めさせていただきます。 

まず、「１生駒市男女共同参画(第３次) Ｙｏｕ＆Ｉプラン後期実施計画の策定につ

いて」の説明を事務局からお願いします。 

 

（説明） 

 

ただいま、説明いただきましたが、何かご質問などあればお願いします。 
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委 員 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

 

 

１ページ、１(3)生駒市配偶者からの暴力云々とありますが、この表現は

違和感があるように思いますが、いかがですか。 

 

法律の名称がその文言となります。分かりやすいようにカギかっこを使う

など検討させていただきます。 

 

他の条例、計画等の名称、表現との整合性もありますので、考慮してくだ

さい。 

 

説明を全体的にしてもらったが、内容的に、ここが特に変わった、これを

特に力を入れるといったところの説明をお願いします。 

 

全体的に平成３１年３月に策定した「生駒市総合計画（第６次）」に基づ

いたものになっています。２ページ下の「重点施策」についても総合計画を

反映したものとなっており、特に今回は「女性活躍推進計画」としての位置

づけがありますので、２ページ最下段の「ワーク・ライフ・コミュニティ・

バランス」の推進、意識の醸成、男女がともに働きやすい環境づくりの促進

などを関係課のヒアリングの際に重点的にお願いしております。例えば１４

ページの基本施策の方向１０「多様な働き方への支援」の項目で、「多様な

働き方に関するセミナー」、「スタイリングウィーク」などの開催に加え、

商工観光課が女性の就業支援や起業支援を行っており、セミナーやワークシ

ョップの開催等を通じて取り組んでいくと聞いています。 

また１８ページの「ワーク・ライフ・コミュニティ・バランス」の項目で

は「保育コンシェルジュの創設」が新規事業となっており、元保育園長で実

際の業務等知見が豊富にある職員が相談に応じ、創設当初は複数のマスコミ

で取り上げられ、多くの相談が寄せられていると聞いております。子育て支

援総合センターが「夫婦できく前向き子育てセミナー」、商工観光課が「奈

良働き方改革推進支援センター」との連携による相談を行うなど、相談・支

援体制の充実にも取り組んでいくところです。 

 

「ワーク・ライフ・コミュニティ・バランス」というのは、通常は「ワー

ク・ライフ・バランス」というようですが。 

 

「ワーク・ライフ・バランス」は一般に提唱されていますが、生駒市では

さらに「ワーク・ライフ・コミュニティ・バランス」として市長が提唱して

います。これは、仕事と私生活だけではなく、コミュニティでの役割、活動

を通じて、「生駒市」というコミュニティがさらに発展していくというもの

です。 

 

「コミュニティ」も介してということですか。 

 

そうです。地域の活性化や、地域の力を借りて高齢者の問題、こどもの問

題、男女の働き方の問題など、当事者だけでなくまわりも参加して支援して

いくものです。生駒らしい言葉として使っております。 
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委 員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

会 長 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

１８ページの「子育てシェア」とは。 

 

これは、シェアリングエコノミーのひとつで、「ＡｓＭａｍａ」との事業

です。子どもを「預かって欲しい人」と「預かれる人」のマッチングにより

働きやすい、子育てしやすい環境をみんなで整えようというものです。「Ａ

ｓｍａｍａ」「タスカジ」、そして「アキッパ」（空きスペースを駐車場に）、

これらシェアリングエコノミー３者と生駒市が協定を結んでいますが、その

事業の一つがこれで、「助けてもらう」だけでなく「助ける」ことも含めた

ものです。 

 

シェアリングエコノミーは必要であると思います。例えば、隣の人がちょ

っと暇な時間に活動するような、無償でお互い気軽に活動できるような仕組

みもあればいいと思います。 

 

責任が伴うことでもあり、働いている人たちは全く無償では動きにくいし

根付きにくい。少額や或いはポイントなどでも、見返りの報酬を得る仕組み

が重要だと思います。 

 

有償の活動は起業にもつながります。また、委員がおっしゃったように気

軽に短時間の空き時間のボランティアや生きがいの活動として無償を選ば

れる方もいらっしゃるようです。いろんな選択肢を用意できればいいと思い

ます。 

 

他には何かありますか。 

 

２６ページの計画がめざす指標ですが、現状値が様々であったり、目標値

が前回と変わっていたりしてわかりにくいように感じます。 

 

現状値は最新の統計データが項目により異なり、また、目標値は既に達成

した項目があり、新たな目標値に更新したのでわかりにくくなっていると思

われますので、注釈を付けるなど、わかり易くします。 

 

４ページのキャッチフレーズはたくさん記載されているが、絞らないの

か。 

 

前回の会議で、シーンによって使い分けができるようにあえて絞らない方

がいいのではとの意見をいただいたので、そのまますべて載せております。 

 

強調するというのであればキャッチフレーズは一つに絞ったほうがいい

と思います。 

 

それでは、どれがいいか選んでいただけたらと思いますが、いかがですか。 

 

一つに決めるのは難しいです。 
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会 長 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

会 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会 長 

 

 

 

今日、一つに決めなくてもいいのではないでしょうか。何かの機会に市民

や職員で決めてもらってもいいと思います。 

 

それでは、キャッチフレーズは今日、決めるということではなく、このペ

ージは抜いて、今後決めるということでよろしいでしょうか。 

 

他に何かありますか。 

 

２６ページ下段、「誰にも相談しなかった人の割合」の現状値が空欄なの

はなぜですか。 

 

最近の調査では該当する項目がありませんでした。 

 

その他何かありませんか。 

無いようでしたら続きまして「２ その他」ですが、委員の皆様方から何

かございますか。 

無いようでしたら、事務局から何かございますか。 

 

会議録等につきましては後日郵送させていただいて、ご確認いただきます

のでよろしくお願いします。 

 

それではこれをもちまして、終了させていただきます。 

本日はありがとうございました。 

 

 


